



PROBLEME MIT SCHREIBMOTORIK & HANDSCHRIFT

BUNDESWEITE UMFRAGE

Die Handschrift wird im Alltag zurückgedrängt. In den Schulen häufen sich Probleme, die damit zu tun haben. Der Deutsche Lehrerverband startet in Kooperation mit dem Schreibmotorik Institut e.V. deshalb jetzt eine Umfrage unter den Kolleginnen und Kollegen. Denn es gibt einen Zusammenhang zwischen dem Schreiben mit der Hand und dem Lernen.

Josef Kraus, Präsident des Deutschen Lehrerverbandes, bittet Sie um rege Teilnahme an einer entsprechenden Umfrage. Kraus dazu wörtlich: „Wir möchten auf die Probleme mit der Handschrift öffentlich aufmerksam machen. Dazu benötigen wir zunächst einmal eine Bestandsaufnahme. Dann wollen wir der Politik geeignete Maßnahmen vorschlagen. Ohne den Ergebnissen vorgreifen zu wollen, so ist doch deutlich: Wir benötigen mehr Ressourcen für die Förderung der Grob- und Feinmotorik schon in den Kindertagesstätten und dann auch in den Grundschulen. Darauf wollen wir hinwirken.“

Der Deutsche Lehrerverband kooperiert bei der Umfrage mit dem Schreibmotorik Institut e.V., Heroldsberg, das auf diesem Gebiet arbeitet und forscht.

Ihre Meinung ist uns wichtig!

[Zur Umfrage für Lehrerinnen und Lehrer an Grundschulen](#)

[Zur Umfrage für Lehrerinnen und Lehrer an weiterführenden Schulen](#)

Datenschutz-Hinweis: Die im Fragebogen gewonnenen Daten werden nach den gesetzlichen Datenschutzbestimmungen erfasst und absolut vertraulich behandelt. Einzeldaten werden nur in statistisch zusammengefasster Form dargestellt. Die Befragung ist anonym!